

AÑO 1.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.  
Fuera: trimestre, . . . 3'50

SÁBADO 11 DE SETIEMBRE DE 1886.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

### EL DIARIO DE ORIHUELA

#### PERO ¿SE HACE?

Son contados los días que restan para terminar el verano.

La gente que marchó á veranear ha regresado y los que fueron á los toros de Murcia apenas si tienen recuerdos de las corridas celebradas en aquella ciudad.

Todos estamos aquí, los mismos que antes, con los mismos deseos, con idénticas esperanzas y abrigando iguales proyectos.

Y sin embargo, nadie á preguntado: ¿Y la plaza de toros, se construye ó damos tantos planes al olvido?

Si el asunto quedase en nada, la iniciativa particular habría dado un mal paso.

Si se abandonase por completo tan benéfico proyecto, no debemos en lo sucesivo intentar de nuevo una empresa que cuando no se lleva á cabo es porque resulta superior á nuestras fuerzas.

Si dejamos pasar esta época en que los espíritus parecen estar poseídos de grande afán por realizar tan útil pensamiento, desde ahora podemos decir que no tendremos nunca plaza de toros.

Y sería una desdicha para Orihuela.

Su comercio y su industria serian los mas perjudicados.

Nuestra feria, sería como ha sido este año, un mercado con casetas.

La poblacion perdería indudablemente los beneficios que prestan tales espectáculos.

Nuestra importancia quedaría menguada.

El nombre de Orihuela sumamente rebajado en el concepto en que en la actualidad se le tiene, y tantos perjuicios, no deben mirarse con la pasividad y apatía con que aquí miramos todo cuanto se relaciona con nuestros intereses.

Es necesario pensar seriamente en el asunto.

Se hace preciso que las gestiones para construir un circo taurino se emprendan nuevamente con energía y actividad, sin tregua ni descanso hasta conseguir lo que queremos, lo que deseamos, lo que reclama unánimemente el país.

Árdua es la empresa, pero hay voluntad para cometerla y lo único que falta es buscar el medio y dar unidad al pensamiento simplificando los proyectos.

El comercio y la industria que son los interesados en primer lugar, deben si es que estiman en algo sus intereses, emprender una incansable y tenaz propaganda, atrayendo cada día más y más elementos al asunto, haciéndoles comprender el beneficio que su cooperación prestaría é interesándoles en el negocio si nó por el negocio mismo, por su afecto á la poblacion.

La idea es provechosa; todos, todos sin escepcion de clases, y sin aquilatar el valor de su apoyo, son necesarios.

Contemplemos el aspecto que ha ofrecido Murcia en los pasados días y los productos que las celebradas corridas le han dejado.

Aquí no falta más, que decir, vamos.

Y se hará la plaza de toros.

Los que la construyan serán los que más merezcan de Orihuela.

### SECCION DE NOTICIAS.

Dice *El Diario de Murcia*:

«Hemos oído decir que está tan en pié el proyecto de construcción de una nueva plaza de toros, que solo falta vencer un obstáculo para que den comienzo las obras. Este obstáculo está en la adquisición de un pequeño trozo de terreno que se cree necesario á mas de las 21 tabullas que ya hay adquiridas. La plaza, si se construye, será una soberbia plaza, por el estilo de la del Puerto de Santa María. La proximidad de las canteras y facilidad en el transporte de materiales, contribuirán mucho á la realizacion del proyecto. Veremos.»

Eso decimos nosotros con la que se proyecta construir aquí.

Veremos.

La uva continúa obteniendo en venta un buen precio.

Es muy abundante y de muy buenas condiciones la cosecha del pimiento.

A 2'960 pesetas asciende el total recaudado entre el clero de Palma de Mallorca con el objeto obsequiar al Sr. Maura por su nombramiento para la Silla de Orihuela.

Con esta suma se ha podido encargar un magnifico pectoral y anillo y una mitra. El pectoral y anillo de oro maciso son de gusto bizantino y están adornados con 13 granates, 11 esmeraldas y más de 200 diamantes de superior calidad.

Al ofrecer estos obsequios al Sr. Maura se le ha presentado también un álbum con los nombres de todos los suscritores y al frente hay la siguiente dedicatoria:

LEMO. Y RVDÍSIMO. SR. D. JUAN MAURA, OBISPO DE ORIHUELA.

La idea de abrir entre el clero mallorquin una suscripcion para hacer á V. S. Ilma. un obsequio que atestigüe la satisfaccion generalmente experimentada por la promocion de V. S. Ilma. á la dignidad episcopal, ha producido brillante resultado.

En la lista que tenemos la honra de copiar á continuacion podrá V. S. Ilma. leer los nombres de los señores sacerdotes que han secundado el pensamiento; y podrá ver igualmente con legitima satisfaccion cuanto considera y aprecia á V. S. Ilma. el clero mallorquin.

En la suscripcion no figuran los señores catedráticos y alumnos del Seminario Conciliar; quienes sabemos han obsequiado á V. S. Ilma. con un lujoso pontifical y un magnifico báculo; y no obstante, ha sido tal el éxito de aquella, que no sólo nos ha permitido ofrecer á V. S. Ilma. un precioso pectoral y anillo, que es lo que se había proyectado desde el principio, sino completar además el obsequio con una riquísima mitra.

Dignese V. S. Ilma. aceptar en nombre de nuestros compañeros y hermanos este testimonio del alto aprecio y distinguida consideracion que siempre á todos nos ha merecido.

Reiterando á V. S. Ilma. nuestra sincera y cordial felicitacion, suplicamos al cielo se digne derramar sobre V. S. Ilma. las gracias necesarias para desempeñar con acierto y en bien de la Iglesia el cargo pastoral de que acaba de ser investido; y al propio tiempo pedimos humildes á V. S. Ilma. su primera bendicion.

Palma 25 Agosto de 1886.—A. Cladera, Pbro.—P. Planas, Pbro.

El Sr. Maura se ha dignado contestar en los términos que á continuacion trascribimos:

SRES. D. ANTONIO CLADERA Y D. PEDRO PLANAS, PBROS.

Palma 29 Agosto de 1886.

MUY SEÑORES MIOS Y DE TODO MI RESPETO: Acabo de recibir el riquísimo presente con que han acordado obsequiarme, por mi elevacion á la dignidad episcopal, mis queridísimos compañeros y hermanos.

Grabada quedará eternamente, no lo duden VV., en mi corazón y en mi memoria la prueba de fraternal y cariñoso afecto con que me honra hoy el clero mallorquin. Y cuando, allá en tierra extraña, apaciente, lejos de mi patria querida, la grey que el cielo me ha confiado, esas valiosas insignias de la dignidad episcopal me recordarán á menudo la espléndida generosidad y sincero cariño de mis amados compañeros; y tan dulce recuerdo suavizará, sin duda alguna, el dolor que inevitablemente va á causarme la nostalgia de este hermoso país en donde he nacido y pasado los mejores años de mi vida. En lo que de ella me resta, y sean cualesquiera las vicisitudes y el destino que el cielo me tenga reservadas, estas preciadas insignias me acompañarán unidas siempre y siempre identificadas con la memoria y el recuerdo de mis inolvidables discípulos y amigos que tan afectuosamente se han esmerado en obsequiarme y para quienes tendré siempre preparada una oracion fervorosa y una prueba de cariñosa gratitud.

Para el clero mallorquin será, como VV. me suplican, mi primera bendicion pastoral, y ¡quiera Dios que la última pueda serlo igualmente!

Reciban VV. y todos sus compañeros el testimonio del sincero y afectuoso reconocimiento de S. A. S. S.

EL OBISPO DE ORIHUELA.

#### Una carta de Moret.

Nuestro querido amigo el Sr. D. Atanasio García Cubero ha recibido del eminente hombre publico Excmo. Sr. D. Segismundo Moret la siguiente carta:

Sr. D. Atanasio García Cubero.

Muy Sr. mio y de toda mi amistad: No podía usted enviarme noticia más satisfactoria que la que me trae su carta del 3. La union de todos los elementos liberales ha sido y continúa siendo la aspiracion politica que con mas cariño persigo. Asi, pues, cuando mis amigos la realizan en los términos que V lo ha hecho, adquieren nuevos títulos á mi amistad y consideracion.

Le felicito por lo obtenido, y seguro de que dará completo resultado, le recomiendo vele con todo interés por el éxito de esa buena obra.

Siempre su afectísimo amigo

Q. B. S. M.  
S. Moret.

6 de Setiembre de 1886.

Los candidatos triunfantes en las tres circunscripciones de la provincia en que ha habido elecciones, son los siguientes:

Denia.

D. José Antonio Cervera Cardona, conservador.

Cristoval Salvá Orts, conservador.

Buenaventura Quero Bertomeu, adicto.

Romualdo Catalá Catalá, adicto.

Orihuela.

D. Joaquin Gonzalez, adicto.

Rafael Sala, adicto.

Francisco Ballesteros, adicto.

Julian de Torres, adicto.

Villajoyosa.

D. Francisco Soler, adicto.

Ricardo Perez, adicto.

Alejandro Harmsen, adicto.

Juan B. Samper, conservador.

Nuestro estimado colega ¡Buenas Noches! dice que se indican varios nombres para sustituir en la Alcaldia el Sr. Ballesteros.

El sucesor del nuevo diputado provincial será el primer teniente alcalde Sr. D. Francisco Lopez Garcia.

En Alicante se quejan de la mala calidad del tabaco que desde hace algun tiempo se viene expendiendo.

En Orihuela hemos oido de igual manera lamentarse á los fumadores.

Se proyecta construir en Agost tres escuelas y dos casas-habitacion para los maestros.

El lunes próximo empezarán las obras del adoquinado de la calle Mayor.

De los diez toros lidiados en Murcia en las pasadas corridas dos de ellos fueron llevados á Alicante para expender la carne en esta última ciudad.

El día 24 del corriente tendrá lugar en la Secretaria del Ayuntamiento la subasta para el aprovechamiento de los pastos de los montes de Hurchillo.

El tipo de la subasta es el de 500 pesetas.

El conocido gallista apodado *El Chiquitín*, ha regalado en Murcia al espada *Lagartijo* un valiente gallo inglés, que el famoso torero ha admitido como una joya de gran valor.

Dicen de Murcia que la feria de ganados se encuentra muy animada habiéndose hecho muchas transacciones á pesar de estar los precios muy subidos sobre todo los del ganado mular.

Se ha hundido en Alicante el establecimiento balneario titulado «Las Delicias.»

Por orden del Sr. Gobernador se hizo ayer cargo el Sr. Alcalde del Juzgado de aguas de esta ciudad.

Ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica el Sr. Marqués de villalva de los llanos, Marqués de Arneva.

En Cartagena va á reglamentar el Ayuntamiento la venta en ambulancia.

Lo mismo debiera hacerse aquí, con lo cual y con reclamar las matrículas á los comerciantes ambulantes se haría un gran beneficio al comercio local.

Ya ha desaparecido la farola de la plaza Nueva.

Insistimos en que no debe llevarse á la plaza de Monserrate.

El día 13 del corriente tendrá lugar la subasta de la mina *San Manuel*, cancelada por falta de pago del cánón de superficie.

El tipo de la subasta es el de seis mil pesetas.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro querido amigo Sr. D. Juan Pascual Garcia procurador de Madrid, que procedente de la corte llegó á esta ciudad en el tren de ayer tarde.

Hoy ha terminado el pago á las amas de la Casa de Expositos, y como son muchas las que no se han presentado á cobrar, les hacemos presente que dicho pago continuará abierto en la Alcaldia todos los dias de 10 á 12 de la mañana.

#### Servicio telegráfico particular de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 11.—(12'35 t.)

Inglaterra presentará para el trono de Bulgaria al principe Waldemar, y Rusia al general ruso el duque de Oldemburgo.

Se asegura que han sido puestos en libertad los jefes, oficiales y músicos mayores arrestados por el general Pavía

Madrid 11.—(1 t.)

Ayer llegó el señor Gamazo.

Renació la calma en la Coruña.

Ha surgido un conflicto entre las autoridades españolas é inglesas á causa de haber apresado un contrabando en un buque inglés.

